

CONFÉRENCE. Conférence de l'Université pour tous de Bourgogne sur l'économie circulaire.

Recycler pour moins gaspiller

Cinq intervenants d'horizons divers sont venus parler de l'économie circulaire, qui vise à mieux recycler pour ne pas épuiser les ressources.

L'Université pour tous de Bourgogne a proposé une conférence sur "Le développement de l'économie circulaire", mercredi soir à l'IUT de Chalon. Cinq conférenciers d'horizons différents ont apporté leur éclairage sur cette manière de consommer mieux.

Leïa Abitbol (docteur en écologie industrielle) a donné la définition de l'économie circulaire, opposée à une économie linéaire : « On extrait, on produit, on consomme mais on recycle afin de ne pas épuiser les ressources et assurer un circuit vert. »

Jean-Philippe Banzé, directeur territorial GrDF, a



Christian Mary (groupe l'Dees), Antoine Filipek (Jeune chambre économique), Landry Léonard (Grand Chalon), Jean-Philippe Banzé (GrDF) et Leïa Abitbol (docteur en écologie industrielle).
Photo Céjy (CLP)

développé l'évolution de la distribution du gaz, jusqu'au projet Facteur 4 : « Les gaz verts renouvelables, produits localement, permettront d'ici 2050 de diviser les émissions de CO2 direct par quatre. Nous raisonnerons en terme de réseaux intelligents. »

Antoine Filipek (Jeune chambre économique) a rappelé : « Notre associa-

tion est engagée dans l'économie circulaire, avec notamment la mise en place d'ateliers ouverts à tous tels que la fabrication de cosmétiques maison, le jardin en ville, la réduction du gaspillage alimentaire. »

Déjà du concret localement

Landry Léonard (Grand Chalon) a mis en exergue

l'ouverture de l'usine de méthanisation à Chagny, véritable « révolution dans le recyclage des déchets en gaz et compost. Elle permet d'optimiser la matière organique et énergétique. »

Enfin, Christian Marie (entrepreneur du groupe l'Dees à Chalon) a présenté la production de ouate de cellulose à partir de cartons recyclés, issus de la non-qualité

« On extrait, on produit, on consomme mais on recycle afin de ne pas épuiser les ressources et assurer un circuit vert. »

Leïa Abitbol, docteur en écologie industrielle

des productions : « Nous sommes la seule entreprise de réemploi de ce matériau en Europe et nous assurons un circuit court. À terme, nous aurons une place sur ce marché porteur. »

Un débat s'est ensuite engagé avec le public, sensible à ces interventions qui définissent aussi l'attitude du citoyen au quotidien.

CÉJY (CLP)